



# 豊中緑化リーダー会 第66号 リーダー通信

2022年  
5月20日発行



## 豊中緑化リーダー会写真展・2022

3月17日（木曜日）と18日（金曜日）の2日間、豊中市役所第2庁舎ロビーで「豊中緑化リーダー会写真展2022」が開催されました。コロナ蔓延防止等重点措置発令の実施期間中の開催で、更に2日目は雨でしたが、期間中に107名の来場者がありました。

昨年秋のリーダー会展がやはりコロナ禍のため会員限定の開催となり、一般公開できず少し残念でした。今回新しく協働育苗のパネルや展示品（ギャザリング技法を用いた寄せ植えなど）も加えて多くの皆さんに楽しんで見ていただくことができました。

写真展を通して、来場者の皆様が「緑化リーダー会」について理解を深められて、アンケートにも感謝や激励の言葉をいただいたことが印象に残りました。

実行委員会



写真展会場（第2庁舎ロビー）



Welcome 写真展

## 市民講習会(押し花)

2015年からスタートした「とよなか市民講座の押し花教室」はコロナ禍で中止となり、2年ぶりの開催となりました。

今回は、豊島公園を散歩中に会った可愛い猫たちをモデルに、デザインしました。リーダー会員が心を込めて大切に育てたお花を使わせていただき、毎回、所長・リーダー会会長と相談して、お手伝いのスタッフの方と事前にリハーサルも行っています。

初めて押し花をされる市民を対象にデザインしていますが、作る前は緊張顔でも、作り終えた時はニコニコ顔。同じ材料を使っても、花の量やバランス・置き方など一人一人違う雰囲気の商品が仕上がっていきます。「良いのが出来ました！また、来ます！」とお帰りになります。その度に、協力いただいたスタッフの方と共に「本当に喜んでもらえて良かった」と疲れも吹き飛びます。

今後も市民の方に笑顔で楽しんでいただけるよう、頑張っていきたいと思えます。

5期 大崎



講習風景



完成品

## 千里・千成・協働育苗花壇見学会

隔年で実施している花壇見学会を、14期および15期の方を対象に4月7日に行いました。この活動は緑化リーダー会のいろいろな活動を知って頂くために行っています。今回は10名の方に参加いただき4つの花壇を見学しました。

千里局花壇と千成局花壇は豊島公園の花壇より小さいながらも春色いっぱい遜色のない個性的な花壇でした。

特に千成局は今年で観測所の役割を終えるのに伴い花壇活動も終了します。石ころだらけの荒地を耕すところからスタートし、今の花壇を作られた苦労話を伺い参加者全員が惜しんでいました。

また35箇所の協働育苗G花壇のなかから、今年は千里中央駅の「せんちゅうみどりの風」、上野東にある「上野連合花壇」と「原田元町2丁目花壇」を見学しました。

どの花壇も地域の方が丁寧に花壇を管理されていて、色鮮やかな花々が咲き誇り癒しの空間となっていました。

企画部 久保山



千里局花壇見学



千成局花壇見学

## 市民講習会(苔玉)・庄内

### 花とみどりの講習会

とき 令和4年3月19日(土)

ところ 庄内公民館

相談所からの依頼を受け、初めての「苔玉づくり教室」を緑化リーダー会の「盆栽同好会」が講師役となり6名が参加しました。「苔玉は人気があるのですね。」公民館の職員から、笑顔と共に最初に声をかけられました。

インターネットと往復はがきでの応募者は定員の3倍を超えたそうです。

作り方の手順は写真入りでとても分かり易く、説明は基本的なポイントだけを話しました。

- 1、命(根・葉)を大切に。
- 2、強く。しぼる。巻く。

そして、一番大事なことは苔玉づくりを通して自分の世界を楽しんでいきましょう。ということを示しました。

作り始めると皆さんの手が一気に動き集中！緑のエプロンが細やかにあちこちに声掛けしていきます。そして、時折笑い声や溜息も。皆さんとても上手で、手慣れた方は2つ目も完成。(準備されていたドラセナが1鉢に2株以上あったから)

最後にお互いの作品の鑑賞時間を持ちました。順次作品をもって立ち上がると、キャーキャーワーワーと場が一気に和みました。若者から高齢者まで友達みたいやなあ！

「同じ材料であっても、出来上がりがこんなにも違うのですね」と楽しい驚きの声が聞こえました。お互いの個性があふれる作品に笑顔の大拍手！！大事そうに作品が入った紙袋を抱えて帰られる皆さんの姿に私たちもHAPPY！！講習会を終えました。

盆栽同好会



講習風景



作品展示

## 2022・スプリングフェスタ

新型コロナウイルスの影響により、2年間中止となっておりましたスプリングフェスタが絶好の天気にも恵まれ、3年ぶりに実施することができました。

このフェスタは行政(花とみどりの相談所)と市民(豊中緑化リーダー会)との協働及び花とみどりの相談所が実施する緑化リーダー養成講座の受講生の方々や様々な団体の協力により実施をしております。

来場をいただきました市民の皆様ありがとうございました。

また、スプリングフェスタを実施するにあたり、準備段階から本番まで携わっていただいた皆様、本番の運営に参加していただいた皆様、本当にありがとうございました。

私にとっても初フェスタとなりましたが、心地よい天気、優雅な音楽、美しい花々の中、来場された市民の皆様笑顔を見ることができ、非常に癒された気分となりました。

また、来年お会いすることを楽しみにしています。

花とみどりの相談所長 神戸



記念撮影



花苗プレゼント



寄せ植え体験

## ふれあい緑地フェスティバル・2022

“ふれあい緑地フェスティバルに  
参加して”

5月3日(火)、爽やかな五月の陽光のもとフェスティバルが開かれ、多くの人々が集い、とてにぎやかで楽しそうでした。いくつものテントが張られ、工夫されたいろいろな催し物がありました。

リーダー会のテントでは苗が並べられ販売されました。就労準備支援の方々が育てた花苗、同好会が育てたハーブ・野菜・果樹の苗です。

就労準備支援関係で7名の受講者が参加され、コロナ後初めてのフェスティバルを体験して良い思い出になったことでしょう。次々とたくさんの人達が訪れ苗を買われ14時過ぎには完売しました。

お世話くださった相談所の職員の方々、リーダー会の皆様ご協力ありがとうございました。これからも就労準備支援の実習生への理解と協力をよろしくお願いいたします。

就労準備支援担当者



販売準備



苗を選んで購入



販売状況

## 木村先生さよなら講演

この3月をもって、私事のため花とみどりの相談所をやめることになりました。

思えば15年前にこの相談所に異動し、樹木や土のこと少しはわかっていましたが、草花の知識や経験はほとんどなく、仕事の間に様々なチャレンジし、そのためかこの4年間は相談員として務めさせていただきました。誰かが相談所前に置いて行ったカトレアや前からある極楽鳥花などを咲かせたことはいれしかった思い出です。

上野に住んでいますので何かの機会に出会うことがあると思います。その時はよろしくお祈りします。

本当に長い間ありがとうございました。

花とみどりの相談所相談員 木村



さよなら講演



思い出の記念撮影

## 春の育苗たより



破損したビニールハウス



張り替え



遮光ネット設置

### 春苗の播種

4月20日 播種：14,175

4月22日 播種：10,965 合計 25,140粒

### 苗圃たより

リーダー会で管理している4棟のビニールハウスの内、3号、4号のハウスは2019年の台風により屋根が吹き飛びました。ネットハウスを建て替えて3年が経ちました。1,2号ハウスを含め全棟のビニールを張り替え、室内で操作できるように遮光ネットの改良を行いました。

春の播種に使用できるように完成しました。

今後も会員の皆様のご意見を取り入れて、安全で作業性の良い苗圃に改善を図りたいと思います。

### 編集後記

蔓延防止の制限が解かれ、リーダー会の活動も感染防止の対策をしながら、行ってまいりました。

リーダー通信66号では、3年ぶりのイベントを紹介することが出来ました。まだ、まだコロナ禍での活動には注意と感染防止の配慮が必要ですが、前を見て、安全を確保して楽しく活動しましょう。

### 花とみどりの相談所からのお知らせ

#### 講習会のご案内

#### ゴーヤのカーテン市民講習会

- ・蛍池公民館 5月18日(水)
- ・豊中市立環境交流センター 5月20日(金)
- ・生活情報センターくらしかん 5月25日(水)
- ・千里文化センター「コラボ」 5月26日(木)
- ・庄内公民館 5月31日(火)

発行責任者 豊中緑化リーダー会  
会長 岡田 亘弘

連絡先

豊中市花とみどりの相談所内  
電話 06-6863-8439

<https://midori87391.jimdo.com/>